

**RAMA JUDICIAL DEL PODER PÚBLICO
JUZGADO DÉCIMO PENAL DEL CIRCUITO ESPECIALIZADO DE BOGOTÁ**

Audiencia de Juzgamiento (Artículo 403 y ss. Ley 600/00)

ACTA DE AUDIENCIA DE JUZGAMIENTO

Bogotá D.C., diecinueve (19) de marzo de dos mil veinticuatro (2024).

Hora inicio: 09: 12 a.m.

Hora Final: 11:57 a.m.

PARTES INTERVINIENTES

JUEZ	MARTHA CECILIA ARTUNDUAGA GUARACA
FISCAL	22 ESPECIALIZADA CONTRA LAS ORGANIZACIONES CRIMINALES, DRA. PATRICIA LUCERO GIRALDO ORTIZ Patricia.giraldo@fiscalia.gov.co
MINISTERIO PÚBLICO	RAUL ALBERTO GALARZA AREVALO rgalarza@procuraduria.gov.co
ACUSADO:	JOSÉ MIGUEL NARVAEZ MARTÍNEZ
DEFENSOR PÚBLICO	Dr. LEONARDO ANDRÉS CARVAJAL VELASQUEZ Lcarvajal@defensoria.edu.co
DELITO:	CONCIERTO PARA DELINQUIR AGRAVADO (ART. 340 INCISO 2 Y 3 DE LA LEY 599 DE 2000)
RADICACIÓN:	11001-31-07-010–2022-00133 00
AUTORIDAD ORIGEN:	FISCALÍA 28 ESPECIALIZADA DIRECCIÓN ESPECIALIZADA CONTRA ORGANIZACIONES CRIMINALES

Se da inicio por parte de la señora Juez a la diligencia, hora 09:12 a.m. (Récord 01:02).

Presentación de las partes. (Récord 01:40)

CONTINUACIÓN PRÁCTICA DE PRUEBAS:

(Récord 03:22): Se hace comparecer al estrado al testigo decretado por solicitud de la **DEFENSA**, señor **GABRIEL PUERTA PARRA**, quien se identifica con la cédula de ciudadanía n° 8.238.830 de Medellín (Récord 03:30), los generales de ley ya obran en la actuación declaración vertida el 7 de

septiembre de 2010 Folio 239 cuaderno n° 4. por lo cual el despacho se va a relevar de hacer preguntas sobre este tópico.

Se informa la testigo que en esta audiencia de juzgamiento se le recibirá su testimonio bajo el apremio del juramento –toma del juramento art. 269 C.P.P. y 442 del C.P. (Récord 05:19).

(Récord 06:22) INTERROGATORIO DESPACHO

DESPACHO. cual ha sido su actividad económica, profesión a que se ha dedicado durante el transcurso de su vida.

TESTIGO. Fui algunos años funcionario público y hace alrededor de 45 años me dedico a la genética pecuaria, a producir genética bobina en el campo y en eso estoy actualmente

DESPACHO. Donde ha residido durante el transcurso de su vida

TESTIGO. De joven en Medellín y desde 1964 en Bogotá y con trabajo en Puerto Boyacá – Boyacá

DESPACHO. Esa vinculación en puerto Boyacá se da a partir de que año

TESTIGO. Del Año 1987

DESPACHO. Usted durante algún momento del transcurso de su vida usted estuvo detenido y porque

TESTIGO. En el año 2004 hasta el año 2010 el 25 de enero, estuve extraditado a los Estados Unidos acusado de narcotráfico

DESPACHO. Actualmente cuál es su situación jurídica

TESTIGO. Sin problemas de ninguna clase

DESPACHO. Usted salió con pena cumplida liberó sanción condena en este momento no tiene ningún pendiente

TESTIGO. Tuve mi condena y estoy en el país desde el 2010 reincorporado a la sociedad

DESPACHO. En qué mes del año 2010 regresa al país

TESTIGO. En enero 25 de 2010

DESPACHO. Ese trabajo que usted hacía en puerto Boyacá desde 1987 en que área era

TESTIGO. En el sector agropecuario sembrando agricultura y produciendo bovinos de alta calidad

DESPACHO. Era propietario de algún bien rural

TESTIGO. Era administrador de una sociedad de mi familia de mis hijas

DESPACHO. Cual fue la fecha exacta de su extradición de los estados unidos

TESTIGO. El 23 de mayo de 2006

DESPACHO. Usted conoció al señor Carlos Castaño

TESTIGO. Si señora si lo conocí

DESPACHO. Recuerda para que época lo conoció

TESTIGO. Lo conocí desde muy joven porque la familia de Castaño vivieron en el pueblo dónde yo nací que se llama en San Carlos Antioquia y cuando iba de vacaciones los encontraba allá, los veía y

Carlos que era el más joven hacia parapente y se tomaba las cervezas y el tinto con él en el pueblo y después lo volví a ver en las autodefensas del paramillo, ya él era comandante cuando volví a verlo en 1995-96 algo así

DESPACHO. Como califica usted la relación que tenía con el señor Carlos castaño cuando era joven y vivían en el mismo lugar donde usted nació

TESTIGO. Era una persona normal que estaban prácticamente refugiados en el pueblo de san Carlos porque el papá y acosados violentamente en el pueblo en donde habían nacido que creo que fue en Amalfi, estaba allí refugiados en este pueblo y era una persona normal

DESPACHO. pero la relación que ustedes tenían para esa época como la puede calificar amistad cercana, algo lejano

TESTIGO. Amistad un conocimiento el uno del otro

DESPACHO. Además de ese conocimiento el uno del otro tuvo usted algún tipo de relación con el señor castaño desde el punto de vista de trabajo, laboral comercial

TESTIGO. Relación comercial ninguna, pero la época del conflicto colombiano yo había sido secuestrado por las Farc y había sido hostigado y estaba refugiado en Puerto Boyacá, trabajaba tranquilamente en puerto Boyacá donde podía trabajar tranquilamente y el conflicto lo llevaba a conocer a mucha gente del país relacionada defendiéndose uno de los bandido y así lo volví a ver en el 95 o 96 en el paramillo en Córdoba, allí me llevó a que yo volviera a hablar con Carlos Castaño un familiar que trabajaba en las autodefensas se llamaba Mauricio García alias doble cero, era un familiar mío y fui muchos íbamos a pedir ayuda para que nos mataran

DESPACHO. Usted ha mencionado que se refugió en puerto Boyacá, que le daba esa tranquilidad, que le daba tranquilidad en Puerto Boyacá

TESTIGO. Era una región que en esa época la dominaban las autodefensas y todos los habitantes de la región y que trabajábamos allí estábamos tranquilos

DESPACHO. El señor Mauricio García, quien era

TESTIGO. Era un muchacho joven que había oficial del ejército Colombiano y lo volví a ver preguntando por el supe que estaba en las autodefensas, hable con él y fui a charlar y me encontré con Carlos Castaño ya era comandante y un instructor en las autodefensas, el murió lo asesinaron en el 2004 en santa marta, ya cuando las autodefensas de Carlos Castaño comandadas por Carlos Castaño estaban principiando la negociación con el Gobierno lo que se ha llamado las conversaciones de Ralito y él también se había como desmovilizado y se había tranquilizado y vivía en Santa Marta y allí fue asesinado

DESPACHO. En qué fecha fue asesinado el señor MAURICIO doble cero

TESTIGO. En febrero de 2004

DESPACHO. Recuerda de que Grupo era comandante doble cero

TESTIGO. Era instructor de todas las autodefensas y vivía con Carlos Castaño en Córdoba era más que todo instructor no lo conocí como jefe de ningún grupo

DESPACHO. Cuando habla de que era instructor a que alude usted

TESTIGO. A instrucciones militares, fue un militar tenía muchos conocimientos de taticas militares, de la estrategia de todo lo que es una milicia

DESPACHO. usted sabe o tiene conocimiento esa instrucción donde la daba el señor Mauricio García
TESTIGO. Concretamente el sitio no, era en el monte eran clandestinos

DESPACHO. Como se enteró usted del rol de Mauricio en las auc como instructor
TESTIGO. Carlos Castaño, Mancuso todos hablaban de él como un gran militar

DESPACHO. Como supo usted o como se entró usted que el señor MAURICIO GARCIA era instructor de las autodefensas
TESTIGO. Él lo comento y Carlos Castaño lo comentaba abiertamente porque era una persona muy serie en su oficio de la milicia

DESPACHO. Alguna vez usted estuvo o presenció alguna instrucción que el señor Mauricio García hiciera a las autodefensas
TESTIGO. No, yo personalmente no lo vi nunca, yo cuando hablaba con CARLOS CASTAÑO hablaba cosas muy puntuales y con él con Rodrigo que como le dije antes era familiar mío y hablábamos cosas generales de bienestar del oficio, pero cosas detalladas no porque yo no estaba envuelto en esos detalles

DESPACHO. Usted ha escuchado mencionar al señor JOSE MIGUEL NARVAEZ MARTÍNEZ
TESTIGO. Si en esa época se mencionaba trabajaba en el ministerio de defensa y después en el DAS

DESPACHO. Para que época estamos hablando
TESTIGO. No me acuerdo muy bien a finales del 90 y principios del 2000 por ahí por esos años

DESPACHO. De quien escuchó o a quien escuchó mencionar a José Miguel Narváez
TESTIGO. La prensa

DESPACHO. Que fue lo que usted escuchó por la prensa en relación con el señor José Miguel Narváez
TESTIGO. Decía que estaba acusado de la muerte del humorista Garzón, pero al señor Narváez no lo conozco, jamás he hablado con él y él jamás ha hablado conmigo

DESPACHO. En esas conversaciones que usted tenía con Carlos Castaño salió en alguna oportunidad el nombre del señor José Miguel Narváez
TESTIGO. Si un día que estábamos él me dijo que estaba con el doctor José Miguel Narváez y me dijo te lo voy a presentar Puerta yo le dije que no, él me lo mostró, no podría aseverar que era él, eso fue lo que dijo Carlos

DESPACHO. Usted recuerda en donde sucedió esa particular situación, en que sitio
TESTIGO. En donde vivía Carlos en Córdoba en esos campamentos que ellos tenían

DESPACHO. En donde quedaban ubicados esos campamentos
TESTIGO. En el occidente de Córdoba en el paramillo hacia esa parte occidental de Córdoba

DESPACHO. Cuando el señor Carlos Castaño le dice a usted que se lo va a presentar que se lo mostró donde se encontraba

TESTIGO. Como en una sala de la casa que vivía Carlos, si se puede decir que vivía, el iba a un sitio atendía la gente y se iba a otro a dormir

DESPACHO. Como llegaban las personas ahí a ese sitio

TESTIGO. Por tierra en carro por carreteras, trochas

DESPACHO. Esa fue una oportunidad que el señor Carlos Castaño le habló usted del señor JOSE MIGUEL NARVAEZ, hubo alguna otra oportunidad que se hablara del señor JOSE MIGUEL NARVAEZ

TESTIGO. Si, hubo una oportunidad por ahí 2002-2001 por esas fechas o finalizar la década del 90 yo recibí un fax de Carlos que me decía que me escondiera un tiempo que me iban a matar, yo le averigüé a él y a doble cero y me dijeron que quien era el que estaba insinuando el asesinato mío y me dijeron que era JOSE MIGUEL NARVAEZ, pero dije porque si a este señor no lo conozco, una fiscal me preguntó en el 2010 me preguntó si yo conocía esa versión y le dije que no les creía seguí mi vida normal, porque yo no pertenecía a ningún grupo que estaba en contra de sus creencias y no se nada del señor Narváez, nunca más supe de él de nada, fui a estados unidos y volví y lo que se oye uno en la prensa y a la prensa hay que creerle la mitad

DESPACHO. ¿Hablemos de lo que usted dice que recibió un fax donde le decía Carlos que se escondiera que lo iban a matar y después usted lo interrogó a él y a doble cero y dijeron que era el señor NARVAEZ el que estaba qué?

TESTIGO. De tras de mi pidiéndole a ellos que me asesinaran, eso fue lo que dijeron, eso no me consta

DESPACHO. Había algún motivo, razón o circunstancia para que sucediera este hecho

TESTIGO. Yo me lo he preguntado muchas veces, no creo, nuca, ese señor no me conoce a mí ni yo a él

DESPACHO. Supo usted o tuvo conocimiento si ese día que Carlos Castaño le iba a presentar al señor Narváez, sabe que hacia el señor Narváez allá con Carlos en ese sitio

TESTIGO. Los comentarios que hacían allá los mismos de las autodefensas era que él era un asesor de Carlos Castaño, no me consta eran comentarios que hacían ellos

DESPACHO. Quienes son ellos,

TESTIGO. Los mismos de las autodefensas, gente que esta alrededor de la casa, cuidanderos, guardaespaldas de las autodefensas, esos la gente que rodeaban a Carlos Castaño comentarios en voz alta y uno escuchaba

DESPACHO. En donde es allá

TESTIGO. En esa casa donde atendía CARLOS CASTAÑO a la gente que iba a visitarlo o que él convocaba para su accionar paramilitar

DESPACHO. Conoció algunas otras personas que se dijera eran asesores de Carlos Castaño

TESTIGO. Asesores no, la gente de las autodefensas, el hermano VICENTE, mancuso, al mono leche, Jorge 40, a todos los jefes de las autodefensas, allá uno los conocía

DESPACHO. En este puntual encuentro donde usted no quiso conocer o no le intereso conocer al señor NARVAEZ que otros jefes comandantes de las autodefensas estaban presentes

TESTIGO. No eso me dio a mí personalmente, no vi, yo no supe quien estaría ahí

DESPACHO. Supo usted o tuvo conocimiento concretamente que estaba haciendo ese día el señor JOSE MIGUEL NARVAEZ con CARLOS CASTAÑO

TESTIGO. No nunca, no supe

DESPACHO. Usted tuvo conocimiento como llegó el señor JOSE MIGUEL NARVAEZ a ese sitio

TESTIGO. No, jamás no supe, no sé porque

DESPACHO. Eso fue que día de semana, lo recuerda

TESTIGO. No es imposible muchos años

DESPACHO. Cuando usted en esa oportunidad que Carlos castaño le muestra que es Narváez, usted en esa época sabía quién era él

TESTIGO. Si sabia por las noticias de las informaciones radiales y de prensa, era un funcionario público lo que uno veía en la prensa y en la radio

DESPACHO. Concretamente que noticias o que se enteró usted a través de la prensa respecto del señor Narváez

TESTIGO. Que era funcionario público den el ministerio de defensa y años después en el Das y que era asesor de las autodefensas y que era una persona influyente en ese grupo, pero bajo juramento a mí no me consta eso, lo que decía la prensa

DESPACHO. Usted ha escuchado mencionar al grupo de los 6

TESTIGO. No sé qué es eso

DESPACHO. Se ha dicho que son personas de alta personalidad en Colombia que asesoraban a al señor Carlos Castaño, usted tuvo conocimiento de este hecho

TESTIGO. No, allá iba mucha gente donde él, cañicultores, los que trabajaban en la parte energética allá iban allá, ahí en un kiosquito, donde los ponía esperar a CARLOS CASTAÑO, pero no que estaban haciendo, cado uno decía yo soy fulano de tal

DESPACHO. esas reuniones eran en fincas

TESTIGO. Si, llegaba uno a un kiosquito en una finca X en otras veces a otra y ahí se reunía uno a esperar a que por radio le dijeran a uno puede seguir, eso

DESPACHO. Conoció una finca de nombre las tangas

TESTIGO. No la conocí, pero si la escuché mencionar allá en las autodefensas

DESPACHO. Escuchó mencionar la acuarela

TESTIGO. No, hablaban por numero la 57 que el 6 que el veintipico esos eran los nombres que le deban a esos nombres, me acuerdo una la 57 al lado del rio Sinú que era de un señor Vergonsoli, me enteré que este señor murió en Estados Unidos y hace como dos años nos enteramos que se suicidó

DESPACHO. Usted conoce el señor Juan Rodrigo García Fernández

TESTIGO. Si es hermano de Mauricio es un sociólogo, también es mi familiar y hermano de doble cero, Mauricio en las autodefensas se hacia llamar Rodrigo

DESPACHO. Qué relación tenía JUAN RODRIGO GARCIA con las AUC

TESTIGO. Lo que yo conocí de JUAN RODRIGO en las autodefensas es que él asesoraba para bien no para mal al grupo del alemán, él es un intelectual que busca la paz, no es ningún militar o bandido, sino una persona correcta que, hacia un trabajo intelectual, estuvo en el proceso de desmovilización del alemán colaborándole, yo le colaborarle para que hiciera una maestría en España y ha tenido muchos problemas con su hermandad con doble cero

DESPACHO. El señor Juan Rodrigo sabe usted si conoció a Carlos Castaño

TESTIGO. Si, claro que sí, lo vio varias veces con Carlos Castaño

DESPACHO. Porque dice que si

TESTIGO. Yo hablé con él y varias veces lo vi donde Carlos Castaño y muchas veces he hablado con él hemos hablado de historia y de las autodefensas, además que su hermano estaba allá y trabajaba con Carlos

Finalizado el interrogatorio del Despacho se le concede el uso de la palabra en primer lugar a la defensa, quien solicitó el testigo y le fue decretado en audiencia preparatoria del 10 de marzo de 2023.

INTERROGATORIO DEFENSA (Récord 44:25)

DEFENSA. Quiero que rememore ese episodio que usted dice que Carlos Castaño le indicó que estaba Narváez allí, por favor indíquenos usted donde estaba en ese momento

TESTIGO. En el patio alrededor de la finca o de la casa en donde atendía Carlos,

DEFENSA. Cual finca

TESTIGO. No me acuerdo el nombre, pero era donde atendía una de tantas partes, muy difícil acordarse porque uno iba una vez y lo atendía en una parte y otra vez y lo atendía en otra parte

DEFENSA. En qué municipio quedaba esa finca

TESTIGO. Yo creo que eso pertenecía a San pedro de Urabá estaba cerquita de valencia más que todo, por ahí pasaba uno estaba cerquita el ferri caminaba una trocha y había una casa en donde él atendía

DEFENSA. Quien lo llevó a usted a esa finca en esa oportunidad

TESTIGO. Yo fui solo porque iba buscando a doble cero quería charlar con él porque éramos familiares quería charlar con él y como le dije anteriormente uno iba a buscar protección todos estábamos perseguidos por la guerrilla

DEFENSA. En esa época donde usted estaba en esa finca donde estaba NARVAEZ, usted donde desarrollaba su actividad de ganado

TESTIGO. En puerto Boyacá

DEFENSA. Sabía usted si para esa época de la visita en puerto Boyacá existía grupos de autodefensa

TESTIGO. Si claro que sí, si uno trabajaba ahí sabía de la gente de las autodefensas que eran los que mandaban ahí

DEFENSA. En esa época donde le indican que ahí estaba NARVAEZ, usted conocía a los jefes de las autodefensas de Puerto Boyacá que hacían injerencia allá en Puerto Boyacá

TESTIGO. No, eso había mucha división eran muy autónomos las autodefensas de puerto Boyacá, en mi criterio eran unas verdaderas autodefensas, porque lo que hacían en el paramillo y en esas zonas ya no era tanto autodefensas eran bandidos de ciudad que iban y formaban los paramilitares, siempre he separado yo el concepto de autodefensas y el concepto de paramilitares, nadie me lo ha dicho y nadie me lo acepta posiblemente, allá en PUERTO BOYACÁ no se querían mucho a Carlos Castaño, y una de las misiones que yo cumplía con CARLOS era impedir que Carlos fuera y se metiera a PUERTO BOYACÁ, porque se dañaba la Región, en Puerto Boyacá estábamos un poco tranquilos, había un poco de seguridad y no habían matanzas ni había tanto problema ni nada de esas cosas, podía uno trabajar más tranquilamente y una metida de CARLOS CASTAÑOS con sus bestias a esa región iba a dañar una región donde habían nacido las autodefensas pero como autodefensas no como paramilitares. Era la misma época y si conocía a las autodefensa, todo mundo sabía en Puerto Boyacá, vivía en el pueblo, cuidaban el pueblo, si uno trabajaba en Puerto Boyacá y decir que no lo conocía estaría yo comenzando a decir unas mentiras, todos los que vivíamos en Puerto Boyacá sabíamos quienes eran

DEFENSA. Usted dice que el Puerto Boyacá de alguna manera se vivía tranquilo con ellos, es verdad

TESTIGO. Si

DEFENSA. Porque razón usted acudía a CARLOS CASTAÑO allá en SAN PEDRO DE URABÁ por temas de seguridad como usted lo manifiesta si los paramilitares o autodefensas de Puerto Boyacá le ofrecían esa seguridad y es tranquilidad para desarrollar su oficio

TESTIGO. muchos del país usted acudía a Carlos castaño si los paramilitares de puerto Boyacá le ofrecía esa tranquilidad para desarrollar su oficio

TESTIGO. Yo lo conocía a él charlábamos mucho el tema público y de seguridad del país, inquietudes intelectuales y fuera de eso como ahí estaba doble cero que era familiar mío me gustaba ir a charlar con él

DEFENSA. Usted dice que fue a San pedro de Urabá por temas de seguridad, porque acudió a doble cero y Carlos si donde usted desarrollaba su actividad era tranquila

TESTIGO. Porque no solo era la tranquilidad mía sino de la región, una metida de Carlos Castaño con sus bestias a la región la iba a dañar, era otro concepto de defensa alguien tenía que hablar con ellos para parar que fuera a irse a meter con su gente

DEFENSA. Cuál era la relación de las autodefensas de Puerto Boyacá con las de Carlos Castaño a las que usted fue a visitar en san pedro de Urabá

TESTIGO. Era muy poca la relación de ellos

DEFENSA. Porque usted dice que no quería que Carlos Castaño se metiera puerto Boyacá a efectos de no dañar la tranquilidad

TESTIGO. Porque los ejércitos de CARLOS CASTAÑO eran muy diferentes de las autodefensas de puerto Boyacá

DEFENSA. Que conocimiento usted tenía que Carlos Castaño se quería meter a puerto Boyacá
TESTIGO. Él lo decía públicamente Carlos Castaño

DEFENSA. Cuando usted dice Públicamente a que hace referencia por radio, televisión a quien
TESTIGO. Ante la gente que iba a mi me dijo varias veces que le ayudara que el quería meterse a PUERTAS BOYACÁ y que yo hablara con las autodefensas de puerto Boyacá para meter un grupo allá

DEFENSA. Usted lo hizo para meter esa gente
TESTIGO. No, eso no, nunca, yo no era jefe de nada

DEFENSA. Cuantas veces fue usted a Urabá a hablar con a Carlos Castaño
TESTIGO. No me acuerdo cuantas, pero si varias, entre otras cosas porque yo fui secuestrado por el frente 22 de las Farc a la entrada a San Juan de Rioseco entre Bogotá y Cambao el 1 de enero de 1990 y estuve secuestrado yo andaba asustado

DEFENSA. Cuanto usted habla varias veces a cuantas aproximadamente a cuantas hace referencia
TESTIGO. Unas 4 o 5 veces que estuve allá

DEFENSA. En esa 4 o 5 veces quien lo llevó a usted allá donde permanecía Carlos Castaño
TESTIGO. Nadie, uno iba en avión a Montería y uno avisaba pedía cita y alguien lo recogía de las autodefensas en un jeep del aeropuerto de Metería al sitio y lo volvían a llevar lo devolvían

DEFENSA. De donde a donde usted viajaba al aeropuerto de Montería en esas 4 o 5 veces que fue, de donde se desplazaba usted para llegar allá
TESTIGO. De Bogotá porque en Boyacá no hay aeropuertos, hay aeropuertos para avioncitos chiquitos, de aquí de Bogotá porque mi residencia es Bogotá, otra cosa es que yo trabaje, aun trabajó en Puerto Boyacá

DEFENSA. Conocía usted a la persona que lo recogía en el aeropuerto de Montería cuando iba a visitar a Carlos Castaño
TESTIGO. Si, me acuerdo incluso le teníamos un apodo que era casi siempre el mismo vaquero le decíamos, era quienes eran las personas que venían que era como el chofer de Carlos Castaño

DEFENSA. Las veces que usted se reunión con Carlos Castaño en San Pedro como lo dice usted en una finca de san pedro de Urabá, lo hizo siempre en la misma finca o fue en varias fincas
TESTIGO. No, casi nunca en la misma finca por seguridad de ellos me imagino

DEFENSA. Las veces que usted se reunió Carlos en San Pedro de Urabá lo hizo de manera personal con usted o se reunía con más gente
TESTIGO. No, solo yo con él, yo no iba con nadie

DEFENSA. En esas 4 o 5 reuniones con Carlos Castaño que temas trataban
TESTIGO. Asuntos nacionales, política nacional, la situación del país, cosas de esas generales y uno era curioso y yo le preguntaba de donde había aprendido asuntos de la milicia, unas veces decía que, en LIBIA con Gadafi, otras veces decía que, en Israel, Carlos era mentirosito

DEFENSA. Aparte de esas dos situaciones que usted nos menciona “Carlos era mentiroso”, que otras situaciones le dijo a usted Carlos para que usted concluyera que “Carlos era mentiroso”

TESTIGO. Si, una vez llegue a visitarlo y lo sentí agitado y le pregunte porque estas agitado y me dijo es que vengo de afán es que acabo de aterrizar en un aeropuerto aquí de Urabá que llevo de París, acaba de dejarme un avión que me transportó de París aquí a la Región de Urabá y yo examinaba toda la región donde había un aeropuerto para que aterrizara un avión con capacidad de transportarlo de París a la Región, bobadas de esas, fantasiosos, lo oí estar gritando cada rato como enguayabado o con alguna cosa gritando me voy a entregar a Estados Unidos y voy a aventar aquí a mi hermano y a todos estos porquerías, cosas de esas muy incoherentes

DEFENSA. Alguna otra situación para que concluyera que Carlos era mentiroso

TESTIGO. También hablaba de plata, cosas de esas, de poder, una vez incluso con la directora del colombiano en Medellín que estaba haciéndole un reportaje y en ese sitio nos encontramos y él decía y llegó con un fusil en la mano y decía que llegaba de pasar revista a sus tropas y yo decía pero cuando, eso fue lo que nos dijo, como a los dos o tres días la FARC lo asaltó y no se murió ahí porque él se había salido del sitio de ese campamento y se había ido para otro lugar o sino ahí hubieras quedado porque o quedó ni un paramilitar vivo

DEFENSA. Hubo algunas otras situaciones que usted hubiera percibido para efectos de que usted concluyera que Carlos era “mentiroso”, o solo esas 3 situaciones

TESTIGO. La verdad no recuerdo

DEFENSA. Cuando usted dice que en esas 4 o 5 oportunidades que usted dice fue a visitar a CARLOS CASTAÑO en San Pedro de Urabá entre otras cosas iba y hablaba de la situación del país, porque razón ameritaba que usted se pegara ese viaje a San Pedro de Urabá para hablar de la situación del país con Carlos Castaño

TESTIGO. Yo he sido un inquieto en eso y vivo informado, me informaba y fuera de eso comentábamos lo que sucedía en las regiones en donde yo trabajaba, yo vivía en Puerto Boyacá y vivía en Bogotá, y también yo asesoraba ganaderos por el lado de Cambao, Armero, Cauca – Antioquia, he conocido al País y he recorrido el país y he estado inquieto por la situación

DEFENSA. Como califica usted de amistad con Carlos Castaño si la había, por los temas que hablaban de las fincas en San Pedro de Urabá

TESTIGO. Sinceramente no considero que pudiera hablar amistad, pero si interés de atender asuntos, siempre he sido inquieto, me gusta estar informado, saber de otras cosas, trabajo en zonas muy delicadas, Puerto Boyacá sigue siendo una región delicada, uno debe estar informado y conectado y era lo que en esa época estilaba, también la gente que trabajaba en zonas guerrilleras en donde estaba las FARC, tocaba tratar con ellos, no había otra alternativa, todos lo conocemos, simplemente interés en charlar, en hablar en saber cosas, en aprender

DEFENSA. Cuál era el interés que le asistía a Carlos de hablar de estos temas con usted cuando se reunieron, porque razón Carlos Castaño hablaba de esos temas con usted

TESTIGO. Porque él sabía de mi preocupación en los asuntos y mi capacidad para hablarlo, he sido una persona que me he preparado para eso, toda la vida he estudiado, me gusta el tema lo debato aun, tengo hijos, tengo nietos, inversiones tengo que defender todo eso

DEFENSA. Porque razón en esas 4 o 5 oportunidades que se reunió Carlos Castaño no estuvo su familiar alias doble cero

TESTIGO. En alguna de esas veces si estuvo la primera vez, si estuvo al lado mío, porque MAURICIO, si estaba doble cero, se alegró de verme, cuando el fue militar yo le ayudé en Bogotá, lo veía mucho, yo ya era una persona adulta que trabajaba y nos tomábamos un tinto los domingos, con el sí tuve una gran amistad

DEFENSA. Porque razón señor testigo en una pregunta anterior en las reuniones 4 o 5 oportunidades en San Pedro de Urabá que usted tuvo con CARLOS CASTAÑO le pregunte si era exclusivamente era con CARLOS CASTAÑO y usted no mencionó a su primo alias doble cero, simplemente mencionó que era única y exclusivamente con CARLOS CASTAÑO y ahorita está diciendo algo adicional

TESTIGO. De pronto yo le entendí que usted me estaba preguntando sobre otros jefes de autodefensas, yo a él no lo veía como jefe paramilitar sino como familiar, charlaba con él muy familiarmente, es que entre otras cosas le aclaro, doble cero y CARLOS CASTAÑO eran dos personas bien amigos ellos se ayudaban era amistad tremenda, doble cero fue a las autodefensas de Carlos Castaño y eran muy amigos y tenían muchos enemigos dentro de las mismas autodefensas porque se oponían al narcotráfico y eran muy militares, entonces de vez en cuando coincidía que yo estuviera ahí y llegara doble cero a saludarme éramos familia

DEFENSA. Usted ha mencionado en que se reunió con CARLOS CASTAÑO y que este le dijo que ahí estaba JOSE MIGUEL NARVAEZ, porque no se animó de conocerlo

TESTIGO. Doctor porque no me interesaba no era la persona con quien quería charlar y nada de esas cosas no quería acercamientos y como decían que él era alto funcionario del ministerio de defensa si que menos no era mi lugar

DEFENSA. Porque le creyó a CARLOS CASTAÑO que JOSÉ MIGUEL NARVAEZ estaba allí si dijo que CARLOS CASTAÑO era mentiroso

TESTIGO. Yo no estoy diciendo que le creí o no le creí, lo que estoy es mencionando el hecho cierto que él me dijo eso, pero que yo le haya creído o no eso no lo ha mencionado sabrá dios si era él, me señaló a una persona que estaba sentada allá pero no más

DEFENSA. Pudo identificar exactamente que esa persona que estaba sentada allá como usted lo menciona fuera el señor JOSE MIGUEL NARVAEZ

TESTIGO. No imposible, yo al señor Narváez no lo conozco nunca lo conocí jamás

DEFENSA. A pesar de que usted le indicó a la señora Juez más o menos el momento de esa reunión en donde supuestamente estaba JOSÉ MIGUEL NARVAEZ cuando usted estaba reunido con CASTAÑO, por favor haga todo el esfuerzo de memoria y me indique un año en el cual sucedió ese hecho

TESTIGO. Son muchos años ya, no lo recuerdo

DEFENSA. Cuando fue la ultima vez que usted fue a visitar a Carlos Castaño en san pedro de Urabá

TESTIGO. Poquitos días antes de que él desapareciera y estábamos yo estaba ayudando a una persona de Cali que se identifica como un obispo anglicano que lo tenia secuestrado Carlos Castaño y fui a pedirle a Carlos Castaño que lo soltara que era un religioso y me dijo que ese señor no le cumplió que le había prometido unas armas y dinero y no le cumplió, abogue por él, esa fue la última vez y a los poquitos días el me llamó telefónicamente a decirme que se le iba a enfrentar a su hermano

y a todos esos bandidos porque no hacen más que hacer narcotráfico o me matan ellos a mí o yo los mato a ellos, resulta que el que perdió fue él, son conclusiones más, me llamó a decirme que estaba en problemas y quería que yo fuera testigo de que lo iban a matar

DEFENSA. Haciendo referencia a ese momento que Carlos castaño le dijo que JOSE MIGUEL NARVAEZ estaba en ese mismo lugar en donde usted estaba, usted dice que para esa época escuchaba de JOSE MIGUEL NARVAEZ en la prensa, a cuál prensa usted hace referencia TESTIGO. A los periódicos que uno leía en esa época el tiempo, el espectador y en la radio

DEFENSA, que leía usted en esos periódicos o que escuchabas usted en esa radio sobre JOSE MIGUEL NARVAEZ en esa época, que fue la reunión con Carlos Castaño con supuestamente JOSE MIGUEL NARVAEZ

TESTIGO. Yo escuchaba cosas del él como funcionario público y era lo único que yo sabía de él por las lecturas de los periódicos y las informaciones radiales que el era un funcionario que después había pasado al DAS

DEFENSA. De dónde de que entidad pública

TESTIGO. Del ministerio de defensa y del Das

DEFENSA. Que contacto tuvo usted con JOSE MIGUEL NARVAEZ o con algún miembro relacionado con Narváez para que usted le llegara la información que se escondiera porque JOSE MIGUEL NARVAEZ hacerlo matar a usted

TESTIGO. Eso fue un fax en esa época se usaba y eso fue lo que me mando a decir Carlos castaño, yo le hice caso, me escondí un mes, después analicé la situación y después no le pare bolas a eso, ni nunca le he parado bolas a eso, fuera de esos 30 días, volví a saber del señor NARVAEZ porque la fiscal me parece que es la 22 en el 2010 me preguntaron sobre la muerte de Garzón y lógicamente contesté que no sabía nada, la verdad es esa

DEFENSA. Porque dice usted o sabe usted que ese fax se lo envió Carlos Castaño

TESTIGO. Él mismo me lo confirmó, porque yole pregunté que por donde estaba ese chisme o esa información de quien era y fue cuando me dijo eso y me lo dijo doble cero, que eso era por el lado del DR. NARVAEZ, y dije y porque si ese señor no me conoce que tiene contra mí, en esa época él era funcionario del ministerio de defensa

DEFENSA. Porque creyó en el contenido del fax si usted dice si usted dice que CARLOS CASTAÑO era “mentirosito”

TESTIGO. Una información de esa categoría que le dice que lo van a matar uno la cree al que le diga, si le llega una información que mordisco está detrás de usted, usted también se esconde, eso muy humano lógico

DEFENSA. En donde se escondió usted en ese mes que dice permaneció escondido

TESTIGO. En mi casa, la casa es un escondite, no salir de la casa

DEFENSA. En donde quedaba su casa en ese momento en puerto Boyacá o en Bogotá

TESTIGO. Resido en Bogotá y trabajo en el Magdalena medio puerto Boyacá, en Bogotá queda mi residencia

DEFENSA. En donde queda su casa donde se escondió usted el mes los 30 días
TESTIGO. En Bogotá

DEFENSA. Porque razón usted no se escondió en Puerto Boyacá bajo el amparo de las autodefensas de puerto Boyacá o donde Carlos Castaño a efectos de que no fuera efectiva la amenaza de que JOSE MIGUEL NARVAEZ lo estaba influyendo para que lo mataran, porque no se refugió con ellos
TESTIGO. Era agravar más la situación, a cualquier grupo de esos que usted le pidiera un favor era dinero, hágame el favor, pero regáleme una vaca, unos toros, regáleme plata o haga tal cosa y no estoy enseñado a ese tipo de trato

DEFENSA. Usted menciona que en la última ocasión que habló con CARLOS CASTAÑO, intercedió frente a un tema de un religioso le entendí con CARLOS CASTAÑO
TESTIGO. Si

DEFENSA. Porque razón frente al tema frente al supuesto riesgo de muerte suyo por la influencia de José Narváez porque no habló con CARLOS CASTAÑO para que esa amenaza cesara y que CARLOS CASTAÑO hablara con JOSE MIGUEL NARVAEZ si eran tan amigos
TESTIGO. No lo encontré conveniente, aprendí un principio en el ejército fui un soldado, cada unidad es responsable de su propia seguridad tomé las cosas como yo las debía tomar, verificar y comprobar y preguntar y todas esas cosas después fui y le pregunté a CARLOS CASTAÑO y a MAURICIO GARCÍA los antecedentes de eso, yo tengo que defenderme yo solito, que correr la mejor deensa personal es correr doctor

DEFENSA. Usted alguna vez habló con Carlos Castaño de esa situación de que JOSE MIGUEL NARVAEZ estaba detrás de una supuesta amenaza para quitarle la vida a usted
TESTIGO. Que él no sabía pero que José Miguel Narváez le había pedido a él que me mataran

DEFENSA. Que le dijo CARLOS CASTAÑO sobre ese pedido de José Miguel Narváez de que lo mataran a usted
TESTIGO. Eso me lo dijo él y yo me defendi solo, corrí y después averigüe una y otra cosa, que no debía seguir corriendo porque vi que no había motivo para que NARVAEZ me estuviera buscando a mí

DEFENSA. Porque Carlos castaño no ejecutó esa solicitud de acabar su vida
TESTIGO. La familiaridad con doble cero y el quería mucho a doble cero y le hacía caso a doble cero, ellos eran dos son rancho aparte den las autodefensas y eso los llevó a la muerte a los dos

DEFENSA. Sabe usted si su familiar doble cero tomó alguna acción contra José Miguel Narváez por esa amenaza de muerte contra usted por causa de la influencia de JOSE MIGUEL NARVAEZ
TESTIGO. No supe

DEFENSA. Cual fue la ultima vez que usted habló con su familiar alias Rodrigo doble cero
TESTIGO. Como 2003 a la mitad del año

DEFENSA. Cuando fue la última vez que usted habló con su otro familiar Juan Rodrigo García Fernández el hermano de alias doble cero

TESTIGO. Hablamos telefónicamente a saludarnos exclusivamente, fue el año pasado por ahí a principios del año

DEFENSA. Como es su relación con Juan Rodrigo García Fernández el hermano de alias doble cero su familiar

TESTIGO. Muy buena la relación de familia

DEFENSA. Cuando JUAN RODRIGO GARCIA asesoraba a las autodefensas usted tuvo contacto con el

TESTIGO. Supe a saber de esa situación allá porque allá de decían el gordo García porque era alto y gordo y sabía de eso y después lo vi después de la desmovilización del alemán, trabajaba en Cartagena y asesoraba empresas y que ahora asesora a desmovilizados y reinsertados de las Farc, como es sociólogo

DEFENSA. Cuando usted estuvo en esas 4 o 5 oportunidad en san pedro de Urabá alguna vez se encontró allí o vio a su familiar JUAN RODRIGO GARCIA

TESTIGO. A Juan Rodrigo no lo vi nunca creo que se encontraba con CARLOS y si lo vi tal vez una vez allá en donde CARLOS una vez donde Carlos y ellos le decían el gordo, no era de mucho aprecio en las autodefensas le tenían su rabiecita, pero con el alemán si tuvo buenas relaciones y le ayudó mucho en la desmovilización al alemán

DEFENSA. En cual de esas visitas vio a su familiar JUAN RODRIGO GARCÍA

TESTIGO. No me acuerdo

DEFENSA. En las primeras o en las ultimas

TESTIGO. No me acuerdo fue hace mucho tiempo, tengo 82 años ya voy olvidando muchas cosas

DEFENSA. Usted dice que apoyo los estudios de su familiar en sus estudios en España, durante cuánto tiempo fue

TESTIGO. La ayuda fue así, que mi sobrina ingeniera hizo una maestría en Madrid y dejó un apartamento y yo hice que JUAN RODRIGO que fue a hacer una maestría en sociología ocupara ese apartamento, él estaba becado y después lo vine a ver otra vez cuando regresó

DEFENSA. Usted dijo en esta audiencia hablando de su familia MAURICIO GARCIA alias doble cero, que Mancuso, Carlos Castaño y todos hablaban de él como gran militar, que relación usted tuvo con Mancuso

TESTIGO. Ninguna, verlo allá también uno veía a todo mundo desfilar por allá, no tuve ninguna relación con él, a pesar de que él era un ganadero, una vez estuvimos hablando de ganado de genética bobina, pero no más

DEFENSA. Porque razón usted habla que mancuso hablaba de doble cero como gran militar

TESTIGO. Los veía en las charlas que tenían delante de uno hablaban muy bien de doble cero que era un bien formador de milicianos, él no me lo decía a mí, uno oía

DEFENSA. De que charlas hace referencia usted

TESTIGO. Lo que uno oía, Carlos les preguntaba y ellos contestaban por ahí desfilaba todo el mundo, él era el comandante

DEFENSA. Esas preguntas o esas charlas CARLOS CASTAÑO las hacia delante de todo el mundo
TESTIGO. Pues no creo, tal vez por el conocimiento de uno, quien era, a que iba uno a charlar cosas importantes a lo que uno se dedicaba, uno no podía salir de ahí y decir bueno estuve donde CARLOS CASTAÑO y esto y esto, entre otras cosas porque a uno no le creían y cualquier cosa que uno dijera no era interesante, usted sabe doctor que es normal, uno escucha muchas cosas en reuniones y uno oyó pero a uno no le constan y tan cierto es que hasta las paredes oyen es el dicho popular

DEFENSA. Alguna vez dentro de esas charlas que tuvo con Carlos castaño lo asesoró en algún tema
TESTIGO. No, Carlos castaño no se dejaba asesorar, y menos de uno, yo soy una persona medio intelectual no militar, él no tenía por qué recibirme consejo ni preguntarme a mí nada de esas cosas militares

DEFENSA. Porque hace referencia o a que se refiere usted cuando dice que Carlos castaño no se dejaba asesorar

TESTIGO. Él lo decía allá a todo pecho, decía es que yo soy el jefe de las autodefensas, yo me metí en estos y debo responder por mis ejércitos

DEFENSA. Cuando usted viajaba de Bogotá a Montería para ir a San pedro de Urabá usted se identificaba con su nombre y propia identificación a efectos de comprar los boletos y viajar en esas trutas

TESTIGO. Lógico, yo nunca he tenido ningún alias, la policía cuando lo captura a uno le pone alias pero yo no tenía por qué esconderme mi nombre yo no estaba haciendo absolutamente nada ni participando en batallas no en nada, yo me estaba era defendiendo de tanta cosa en Colombia

DEFENSA. Recuerda usted en que aerolíneas viajaba o hizo esos 4 o 5 viajes

TESTIGO. A montería uno Avianca, Sam en esa época en cualquiera de esas dos, se madrugaba a las 4 de la mañana y cogía avión a las 6 a Montería en una hora

DEFENSA. Porque no viajaba Bogotá Carepa y porque lo hacía Bogotá Montería

TESTIGO. Porque a Carepa no tenía que ir

DEFENSA. Quien le daba la instrucción a usted que el punto de llegada era Montería y no otro lugar

TESTIGO. Eso era vox populi eso de conocimiento de todo el mundo, así era la conexión nadie se iba a ir a TURBO ni a CAREPA ni a NECOCLI y a nada de eso, si de ahí de Montería a donde se mantenía Carlos podía haber una hora u hora y media, era un desfile encontraba en el aeropuerto de Montería había como 10 personas que iban al mismo lugar, nos metían en un jeep, una vez nos recibió en Martinica al lado del rio Sinú, a él no lo perseguía nadie por ahí, era una región de ellos, nadie los molestaba

DEFENSA. De esas personas que usted dice que iban a visitar o hablar a Carlos Castaño reconoció a alguna de ellas que pueda mencionar

TESTIGO. Un señor que le decían Pacho Casanare era como un apodo, no se su nombre de resto no me acuerdo, no me acuerdo y la gente se identificaba, y uno no preguntaba era muy delicado, él hablaba y decía que era pacho Casanare cual era el rol de él, nunca lo supe

DEFENSA. Vivió a hablar con pacho Casanare

TESTIGO. Cuando volví de estados unidos supe que había muerto nunca volví a hablar con él ni a verlo

DEFENSA. Recuerda usted si en las declaraciones anteriores usted mencionó el evento preciso del momento que usted dice estuvo con Carlos Castaño y este le dijo que le iba a presentar a José Miguel Narváez

TESTIGO. En una fiscalía en el año 2010, no me acuerdo verdaderamente, pero creo que fue lo mismo que conteste en esa época o pudo faltar alguna cosa porque no me lo preguntaron, me tocaría leerla porque no me acuerdo

DEFENSA. Usted mencionó que los comentarios que le hacían los de las autodefensas era que José Miguel Narváez era asesor de las auc, los comentarios de que personas, de quienes escuchó esos comentarios

TESTIGO. De la guardia de Carlos Castaño, del mismo chofer que le decíamos vaquero, eso oía decir uno, pero ahí comentarios de eso, pero no sé de qué hablaban

DEFENSA. Porque asume que esos comentarios se referían a JOSE MIGUEL NARVAEZ, si usted nunca conoció a JOSE MIGUEL NARVAEZ

TESTIGO. Eso no se contradice con lo que yo he afirmado, yo verdaderamente no lo conozco, oía decir el nombre en esa forma, no conozco al señor Narváez

DEFENSA. Ese nombre que escuchaba era JOSE MIGUEL NARVAEZ o NARVAEZ o de alguna otra manera, como lo mencionaban

TESTIGO. Era alto funcionario del ministerio de defensa y asesoraba a Carlos, era en corrillo, llegaba con queso y los invitaba a comer, no puedo decir que eso sea cierto

DEFENSA. Las menciones que hacían de Narváez, decían el asesor del ministerio de defensa o con nombre propio Narváez

TESTIGO. Lo decían con mucho respeto y hablaban de eso

DEFENSA. Cuando usted hace referencia a los comentarios de los miembros de las autodefensas, esas menciones como las hacían decían José Miguel Narváez, o decían Narváez, o decían un asesor del ministerio de defensa, es lo que quiero saber

TESTIGO. Doctor le decían doctor José miguel Narváez, no de otra manera y lo trataban con mucho respeto

DEFENSA. Porque conoció usted a mono leche como lo mencionó

TESTIGO. Porque allá lo vi en el paramillo en la oficina de Carlos Castaño, en el lugar donde atendía la gente y después vino hacia puerto Boyacá me compró unos animales y los llevó a Montería por eso lo conocí

DEFENSA. Porque conoció a Jorge 40

TESTIGO. Ya lo explique iban allá y allá los veía uno, esa era la oficina del comando, como ir uno acá al Ministerio de defensa y alguien le dice a uno ese ese es el general tal, los que entran

DEFENSA. Cuando usted iba en esas 4 o 5 oportunidades a esa región de san pedro de Urabá siempre vio a mancuso, Vicente, Jorge 40, mono leche

TESTIGO. No, ellos no se mantenían mucho donde CAERLOS, de pronto iba y uno los veía pero allá había muy malas relaciones entre ellos

DEFENSA. Porque usted afirma que había muy malas relaciones entre ellos

TESTIGO. Porque Carlos me lo decía a mí, esa gente, ese hermano mío son narcotraficantes y a mí no me gusta eso doble cero y yo somos enemigos de esa actividad las autodefensas deben ser puras, la retahíla la narrativa de CARLOS

DEFENSA. Conoció usted a Iván Roberto Duque Gaviria

TESTIGO. Si desde puerto Boyacá antes de que ingresara a las autodefensas de CARLOS CASTAÑO, él era un abogado de puerto Boyacá y que le servía a las autodefensas de Puerto Boyacá, fundador de un movimiento político que se llamaba morena, lo conocí mucho y charlaba con él, era un gran intelectual, un gran conversador muy instruido

DEFENSA. En esas ocasiones que usted fue a hablar y visitar a CARLOS CASTAÑO en la región de San Pedro de Urabá, se reunió usted a vio usted a IVAN ROBERTO DUQUE

TESTIGO. Si lo vi y uniformado y le hice el reclamo, usted como esta en esto y uniformado si usted es un abogado prestigioso e intelectual, se ve muy feo, entre otras cosas porque lo vi que no sabía ni ponerse el uniforme

DEFENSA. Sabe que papel cumplía allí IVAN ROBERTO DUQUE GAVIRIA en las ocasiones que lo vio uniformado

TESTIGO. Era como asesor legal de las auc y enemigo de la subversión

INTERROGATORIO FISCAL (Récord 02:09:30)

FISCAL. Usted dijo que estuvo privado de la libertad desde el año 2004 donde estuvo detenido y la fecha exacta de esa detención

TESTIGO. Fue el 7 de octubre de 2004, estuve en combita un año y otro año en la tramacua en Valledupar y de ahí extraditado a estados unidos

FISCAL. Usted participó de las instrucciones dictaba doble cero o MAURICIO GARCIA a las auc alguna vez

TESTIGO. No tenía edad para esas cosas

FISCAL. Usted hizo parte de las auc o miembro

TESTIGO. No, nunca

FISCAL. Usted ha hablado 4 o 5 veces fue donde Carlos Castaño, con qué frecuencia eran estas visitas

TESTIGO. Posiblemente fue cada año

FISCAL. Además del sitio ubicado en el occidente de Córdoba donde dice se encontraba con CARLOS CASTAÑO hubo otras zonas del país en donde se encontrará o visitará a Carlos

TESTIGO. Una vez fue a Puerto Boyacá y lo saludé en la plaza pública de puerto Boyacá

FISCAL. Usted conoció la finca la 35

TESTIGO. No me acuerdo muy bien, era un poco de fincas con número, pero si la oí mencionar la 35

FISCAL. Usted ha dicho que es familiar de JUAN RODRIGO GARCIA FERNANDEZ, sabe dónde vive él actualmente

TESTIGO. No se donde esta, me han dicho que asesora a grupos de reinsertados en esos programas que tiene el gobierno a gentes de la Farc reinsertadas en proyectos

FISCAL. Usted dijo que Juan Rodrigo García fue asesor del alemán para cosas de bien, fue asesor solo del alemán o de todo el grupo de auc

TESTIGO. Yo creo que del grupo del alemán FREDY RENDON, él se reinsertó con un grupo grande, importante

FISCAL. Si bien usted utilizó el término “mentirosito” para referir algunas cosas o situaciones fantasiosas según sus palabras que a veces refería Carlos, puede decirnos si para usted todo lo que conversaba y le decía Carlos Castaño durante el tiempo que lo trató durante esas conversaciones todo lo que le decía CARLOS era mentira

TESTIGO. No absolutamente no, conocí cositas que no eran verdad, pero el era un gran comandante tuvo un ejercito grande porque lo creían y con toda seguridad fue bueno, a mi me dijo 2 o 3 mentiras y esas son las que comento como una referencia de él

FISCAL. Eran ciertas esas cosas que él le comentaba o eran mentiras

TESTIGO. No, él era un tipo que decía muchas verdades e hizo cosas que fueron verdades

FISCAL. Usted alguna vez ha trabajado en su vida como defensor o líder o mediador de derechos humanos

TESTIGO. Oficialmente como tal no lo he hecho y nadie me ha nombraron, yo hacía cosas porque me nacía de defender personas tanto en Boyacá como en Córdoba en el país muchas veces me ha tocado ayudar a resolver situaciones

FISCAL. Que cosas hacía para defender personas para ayudarlas

TESTIGO. Combatir injusticias como yo las he sufrido yo estuve secuestrado, en la finca el Toloso me pusieron 16 bombas la guerrilla de las FARC

FISCAL. Que labores realizó para ayudar a otras personas

TESTIGO. Ir hablar con los jefes de la región, esto esta mal hecho, suelten a ese señor, ese señor es un tipo correcto

FISCAL. A quien se refiera

TESTIGO. A Carlos a Mauricio en puerto Boyacá a Botalón

FISCAL. A usted se le ha catalogado en sus actividades como de izquierda

TESTIGO. De izquierda la mano, me gusta la plata, pero de derecho tampoco, soy muy independiente, el criminal de Néstor Humberto Martínez dijo que yo y mi familia éramos testafellos de las Farc y él lo tengo acusado

FISCAL. Si bien usted dijo al señor defensor que Carlos Castaño no fue asesorado por usted, usted tiene la certeza o puede asegurar que Carlos no tenia asesores en su militancia paramilitar

TESTIGO. Él hablaba de gente muy importante de la política colombiana, no me acuerdo de los nombres, él decía que lo asesoraba gente importante de la política nacional

FISCAL. Durante el trato o relación que usted tuvo con Carlos Castaño tenía conocimiento de que personas lo visitaban entre 1998 a 2000

TESTIGO. Allá hablaban de mucha gente, pero no me acuerdo de muchos nombres, como veía el desfile era enorme, no era sino sentarse en el aeropuerto de Montería, no supe

FISCAL. Cuando usted no estaba con CARLOS sabía con quien se reunía

TESTIGO. Eso nunca lo supe

FISCAL. Usted dice que su familiar Rodrigo doble cero era instructor de las auc, conoció a otros instructores de las auc

TESTIGO. No, él era el líder de la instrucción militar no conocí ningún otro

INTERROGATORIO MINISTERIO PÚBLICO (Récord 02:32:23)

MINISTERIO PÚBLICO. Usted nos ha dicho que el líder de la instrucción militar era Rodrigo doble cero, eso es cierto

TESTIGO. Si señor

MINISTERIO PÚBLICO. Usted supo o conoció si aparte de la instrucción militar se daba instrucción de tipo político o ideológico a las auc

TESTIGO. Supe que iba gente de Montería que era gente capacitada en eso de las lides políticas y oí hablar de un señor García, no sé el nombre, oí hablar de que el dr. José miguel Narváez era asesor de ello oí decir, no me consta, instructor doble cero porque él era un ex militar que había hecho curso de granadero, los cursos especiales que dan en el ejercito

MINISTERIO PÚBLICO. Usted nos ha indicado que en una visita que hizo en la región de san pedro de Urabá o Córdoba, si puede precisarnos en que sitio donde se reunió con Carlos Castaño cuando estaba Carlos castaño con el señor Narváez

TESTIGO. No sabia uno en donde esta uno, lo llevaban en esas trochas a toda velocidad, san pedro, valencia, martinica, eso era por todas partes y en esas fincas que identificaban con numeración eso era así la 57,35 no era en un solo sitio y no sabia uno a que municipio pertenecía esas fincas

MINISTERIO PÚBLICO. Usted indica que en esa oportunidad el señor Castaño le mostró a una persona que era José Miguel Narváez, cierto

TESTIGO. Si, salió al patio que yo estaba, me dijo puerta estoy con José Miguel Narváez ahorita te atiende y me puso a esperar ahí, él no me lo presentó ni nada de eso

MINISTERIO PÚBLICO. Cuando Carlos le dijo que estaba JOSE MIGUEL NARVAEZ allí le indicó a alguna persona

TESTIGO. Me señaló ese es José miguel Narváez, si me señaló

MINISTERIO PÚBLICO. Usted alcanzó a ver las características de la persona que le indicó que era José Miguel Narváez

TESTIGO. No, yo solo vi el bulto como decimos vulgarmente

MINISTERIO PÚBLICO. Usted dice que Castaño a través de un fax le refirió que el señor JOSE MIGUEL NARVAEZ le dio información que iban atentar contra su vida, era normal que por ese fax recibiera comunicaciones de Castaño

TESTIGO. Si en esa época se usaba el fax, si era normal

MINISTERIO PÚBLICO. Usted sabe de quien provenía ese fax

TESTIGO. Si

MINISTERIO PÚBLICO. De quien

TESTIGO. De Carlos Castaño

MINISTERIO PÚBLICO. Cuando usted nos indica que el señor Castaño fue a puerto Boyacá, usted tuvo alguna charla con simplemente fue de saludo

TESTIGO. Nos saludamos, él iba con un poco de gente

MINISTERIO PÚBLICO. Usted en alguna otra ocasión estuvo en una reunión donde se hablará de la presencia de José miguel Narváez

TESTIGO. Nunca, no señor

INTERROGATORIO DEFENSA MATERIAL (Récord 02:42:20)

No hace preguntas

DESPACHO. Como les dije ya con este interrogatorio se ha dado el uso de la palabra a todos los sujetos procesales se da por finiquitada la declaración.

Nosotros continuamos la audiencia mañana, está ya confirmado para mañana el testigo LAVERDE ZAPATA el IGUANO.

Se levanta la sesión de audiencia pública siendo las 11:57 a.m., convocando a las partes para el día de mañana 20 de marzo de 2024 a las 9:00 a.m.

Link audiencia

https://playback.lifsize.com/#/publicvideo/61f06170-f49a-4d2d-8485-441c439894c7?vcpubtoken=39509125-6a92-4d20-9a56-73511318ef9e



DORIS CONSUELO GÓMEZ LOZANO
OFICIAL MAYOR